

Construit au Nord ouest de Ebernich, sur la ville dont il porte le nom le camp de concentration de Dachau a été ouvert le 21 Mars 1933. Le camp ^{était} constitué par des installations d'une usine d'explosifs construite pendant la première guerre mondiale. L'usine a été abandonnée en 1919 et les machines enlevées conformément aux stipulations du traité de Versailles concernant le désarmement.

Les bâtiments étaient peu à peu tombés en ruines mais ils ont été remis en état et les préparatifs sommaires en vue de la réception des premiers détenus ont été exécutés en trois jours par le service du travail obligatoire.

Après la prise du pouvoir par Hitler le terrain sur lequel se trouvaient les bâtiments fut acquis par le parti national-socialiste au bénéfice des S.S. qui envisageaient d'y construire une caserne, des habitations et des exploitations industrielles. Le camp de concentration organisé en premier lieu fournissait la main d'œuvre gratuite.

Prévu pour y recevoir 5000 personnes les premiers détenus étaient tous des adversaires du régime ^{des} politiques, mais bientôt on en amena qui n'appartenaient pas à cette catégorie et furent classés par catégories Politiques, sociaux, émigrés, criminels (voir page 222 histoire de Dachau).

Le camp ^(de Dachau) avait la forme d'un rectangle de 600 mètres de long sur 300 de large, au sommet de la porte d'entrée était écrit en allemand:

"Le travail rend libre" à l'intérieur en dessus de la porte d'entrée les services administratifs du camp, puis à droite les installations nécessaires à la vie du camp, au centre les cuisines les magasins à vivres, les douches qui servaient aussi de chambre à gaz.

Sur le toit de ce bâtiment était indiquée en énormes lettres blanches "Chemin de la liberté, ses bornes sont: Obéissance zèle Honnêteté Ordre

Il y avait aussi une immense place dite place d'appel ou l'on ⁽²⁾ pouvait rassembler 40 à 50 000 détenus pour les appels ou les exercices disciplinaires. À l'arrivée des convois qui arrivaient par 8 trains dans des wagons à bestiaux (100 par wagon) on rassemblait également les détenus sur cette place ou l'on restait des heures debout ^{tout nus} en rang quelque soit le temps pour avoir les cheveux coupés à ras, les divers parties du corps nettoyées avec un désinfectant, avant d'aller à la douche, puis ensuite on nous habillait ~~on~~ et nous donnait notre numéro matricule sur un ^{triangle} rouge des 30 baraques ^{ou blocks} ou l'on étaient entassés.

Chaque block se composait de 4 chambres destinées à recevoir chacune 52 détenus soit 208 détenus par baraque mais il a été logé jusqu'à 1600 détenus par baraque. Les baraques (ou blocks) étaient ~~divisés~~ ^{réparties} en 2 rangées de ~~chaque~~ chacune 15 blocks plus 2 servants d'infirmerie; à côté de celle-ci il y avait la morgue constamment remplie de cadavres, on se débarrassait de ceux-ci en les brûlant dans des fours crématoires, d'après certains ouvrages il y aurait eu à Dachau environ 30 000 morts. ~~Il y aurait eu~~ le nombre de détenus arrivés à Dachau de 1933 à 1945 serait de 208 000 environ.

L'enceinte des camps de concentration était entourée de murs haut de 4 mètres sur lesquels étaient installés des projecteurs et des miradors dans lesquels il y avait des mitrailleuses. À l'intérieur de ces murs et à une distance de 10 mètres un rang de fil de fer barbelés électrifiés dont les fils étaient distants de 30 cm chacun, puis plus à l'intérieur encore un fossé de 2 m de profondeur ~~sur~~ ^{sur} 5 m de large puis un nouveau rang de barbelés.

Des notre arrivée nous ^{avons} rejoint la "place d'appel" pour y être comptés pour s'assurer qu'il n'y avait pas eu d'évasion en cours de route puis l'on ^{nous} a fait désabiller, on nous ^{a rayés} ~~passés~~ toutes les parties pileuses ~~à la tondeuse~~ pour nous passer du produit insecticides afin d'éliminer les poux, puis nous sommes allés à la douche ou nous avons en moins de 10 minutes reçu de l'eau de 35/40 ^{degré} ou 90 bien heureux de sortir ainsi, car parfois au lieu d'eau c'était du gaz que l'on envoyait. Après quoi l'on ^{nous} donne des vêtements et des chaussures et nous avons rejoint le Block qui nous était affecté. Nous y sommes restés environ 1 mois puis un jour l'on nous a rassemblés pour partir en Kommando dans une ville.

Le camp de Dachau était entouré d'un mur haut de 2,50: environ, puis de chemin de ronde surmonté de miradors, lesquels étaient occupés par des SS en cas d'alerte arrivée, dans chaque mirador il y avait une mitrailleuse il y avait aussi une clôture électrifiée, puis un fossé profond de 2 m environ rempli d'eau, tout ceci pour empêcher les déportés de tenter une évasion.

Page 12. Il y avait aussi dans le camp les fours crématoires pour détruire les cadavres des déportés morts de maladie ou fusillés.

à partir de 1942 il n'y a jamais eu à Dachau moins de 12 000 Déportés, de 38 nationalités différentes âgés de 10 à 80 ans.

Le camp de concentration de Dachau a été ouvert le 21 Mars 1933 à la demande de Himmler chef de la police de la ville de Munich, sa capacité d'accueil était de 5000 hommes

Une fabrique de munition y fut construite pour la 1^{re} guerre mondiale, elle fut abattue en 1938 par les détenus et reconstruite pour servir de bâtiment d'administration

Le camp forme un rectangle de 300 m de large sur 500 m de long à l'ouest se trouvait la caserne des SS qui assuraient notre garde 30 baraquas d'habitations appelés Blochs numérotés de 1 à 30 dans lesquelles étaient logés les déportés, 2 autres baraquas numérotés 31 et 32 servaient d'infirmiers.

Pour couchons à l'intérieur des baraquas sur des lits à 3 étages de 80 cm de largeur, 2 lits étaient juxtaposés et sur chaque étage dormaient 5 déportés, nous n'avions pas de matelas pas de sommiers, pas de couvertures, nous dormions nus dans des sacs de couchage en papier, chaque Block avait une cours où nous restions toute la journée en plein soleil sans chapeau à environ 5 personnes au mètre carré, nous étions dehors de 6^h du

matin à 10 heures, à midi nous avions environ 1/2 litre de soupe et des raves crues que l'on nous jetait ~~car~~^{comme} à des bêtes en cage. Lorsque nous sommes arrivés à Dachau le 3 juillet 1944 après un voyage de 5 jours en train depuis Lyon le train nous a emmenés jusqu'au centre du camp sans manger (nous avons eu au départ de Lyon 2 kgs de pain environ pour 10 personnes puis un demi bol de riz à Strasbourg).